



## Liebe Leserinnen und Leser,

wir sind in der zweiten Woche der Schriftlichen Abiturprüfung angekommen. Letzter Prüfungstag ist übrigens Freitag, 5. Mai. Momentan läuft es ganz gut, wie wir von Beteiligten gehört haben. Wir drücken die Daumen, dass es auch weiterhin so sein wird.

Herzliche Grüße  
Michael Roth und Sabine Dalumpines

## Ergebnisse der Wahlen

Neben den Kurs-Wahlen für die Oberstufe sahen sich auch Fünft- und Siebtklässler einer Entscheidung ausge-



setzt. Unsere Kleinsten mussten ihre zweite Fremdsprache festlegen (Französisch oder Latein), bei unseren Siebener ging's um das Profilmfach (Naturwissenschaft und Technik/NwT, Musik oder Spanisch). Die Auszählung ist beendet, hier ist das Ergebnis:

## Wahl der 2. Fremdsprache

Insgesamt werden im kommenden Schuljahr 74 Kinder Französisch lernen, 37 haben Latein gewählt.

## Wahl des Profilmfachs

Drei Profile gibt es im Schuljahr 2022/23, nämlich NwT (44 Schüler\*innen), Musik (25) und Spanisch (34). Erwartungsgemäß werden mit diesen Zahlen **neue Klassen** gebildet; die Schüler\*innen und deren Eltern werden noch **vor den Pfingstferien informiert**, wie die Schulleitung plant.



## So "bunt" ist das RNG

Diversität spielt heute in allen Bereichen unseres Lebens eine große Rolle. Eine Weltkarte, die jetzt im C-Bau-Foyer ausgestellt ist, soll allen einen kleinen Überblick über die Vielfalt der Kulturen verschaffen, in denen unsere Wurzeln liegen und die an unserer Schule vertreten sind. In fast jeder Ecke der Welt beginnen die Geschichten unserer Familien und treffen hier an unserer Schule aufeinander.

Am Culture Day (Montag, den 22. Mai) stellt jede Klasse ein Land dieser Erde dar. RUPERT ist gespannt, was es dann alles zu erfahren gibt.



## Wenn's nicht (so) läuft...

Wenn's gerade nicht so gut läuft in Mathe, Englisch und Co. haben wir am RNG mehrer Möglichkeiten zur Unterstützung. In der Hausaufgabenzeit (montags bis donnerstags von 13 bis 13.45 Uhr) kümmern sich Oberstufenschüler\*innen, dass die Hausaufgaben gut gemacht werden können. Wenn das nicht reicht, wird sogar eine 1zu1-Unterstützung angeboten. Hier steht jedem Hil-

fesuchenden eine kompetente Schülerperson als Nachhilfelehrkraft zur Verfügung. Einzelheiten erfahren Sie bei [Cora Lüpsen](#), unserer Beratungslehrerin.

## Praktikumswoche



## 5 Tage - 5 Berufe

Berufsorientierung und -information sind wichtig. Deshalb hat das Land Baden-Württemberg ein neues Format erfunden, bei dem interessierte Schüler\*innen innerhalb kürzester Zeit großen Einblick in verschiedene Berufsfelder erhalten sollen. Mit dabei sind eine Vielzahl von Betrieben, Unternehmen und Institutionen, die ihre Praktikumsplätze für Jugendliche ab 15 Jahren auch wieder über die digitale Vermittlungsplattform [www.praktikumswoche-bw.de](http://www.praktikumswoche-bw.de) anbieten werden. Über die Plattform lassen sich mehrere Tagespraktika bei verschiedenen Arbeitgebern einfach und komfortabel organisieren. Zudem finden sich dort vielfältige Hilfestellungen für Schüler\*innen sowie weitere Informationen für Schulen. Die Anmeldung über die Plattform ist ab sofort möglich.

Die Tagespraktika können prinzipiell in den Zeiträumen vom 30. Mai bis 23. Juni (Pfingstferien inklusive der zwei folgenden Schulwochen) und vom 16. Oktober bis 3. November 2023 (Herbstferien inklusive der zwei davorliegenden Schulwochen) absolviert werden.

Wir möchten euch - falls ihr an einem solchen Schnupperpraktikum teilnehmen wollt - gerne ermuntern, euch anzumelden.

[Informieren und anmelden](#)



## LmR wird verlängert

Das Kultusministerium hat "Lernen mit Rückenwind" (LmR) um ein weiteres Schuljahr verlängert. Heute erhielten die baden-württembergischen Schulen den Brief von Kultusministerin Theresa Schopper. Das Aufholen pandemiebedingter Rückstände - sowohl in fachlicher Hinsicht als auch in

Bezug auf die sozialen-emotionalen Auswirkungen - sei nach wie vor eine "große Herausforderung für alle", schreibt Schopper. Weitere Einzelheiten folgen.



## Zu Besuch in Prato

Moritz, Franz, Lilly und Viktoria aus der 9b brachen in den Osterferien zu unserer Partnerstadt Prato in der Toskana auf. Ihr (freiwilliger) Auftrag: Ein Praktikum beim Deutsch-Radio ([www.deutschradio.it](http://www.deutschradio.it)). Was sie alles erlebt haben, wie viel italienisch sie nun sprechen können und welche Erfahrungen sie in den freundlichen Gastfamilien gemacht haben, hat Viktoria Große in einem Bericht zusammengefasst.

Wer die erstellten Radiosendungen anhören möchte, kann dies

- [hier](#) und
- [hier](#) tun

Die Sendungen können übrigens auch über o.a. Webseite heruntergeladen werden.

[Der Bericht](#)

## Wichtige Informationsquellen

Kultusministerium Baden-Württemberg  
[www.km-bw.de](http://www.km-bw.de)

Sozialministerium Baden-Württemberg  
[www.sozialministerium.baden-wuerttemberg.de](http://www.sozialministerium.baden-wuerttemberg.de)

Robert-Koch-Institut  
[www.rki.de](http://www.rki.de)

[Impressum](#)

Rupert-Neß-Gymnasium Wangen, Jahnstraße 25 88239 Wangen im Allgäu

[Newsletter abmelden](#)